— C'est bien moi qui suis l'aîné, pensait-il, et cependant je ne m'appelle que Jérôme, un nom qui ne veut rien dire, qui n'a pas la moindre résonnance militaire, qui n'est pas construit, en somme, pour le commandement. Comme cela aurait bien fait, pourtant, de voir dans les gazettes: "Le lieutenant-colonel Aristide Ladonceur — ou peut-être La Douceur, avec un grand D — a passé en revue, etc." Et qui sait, avec cette syllabe finale d'Aristide, les geus se seraient peut-être habitués peu à peu à comprendre ce petit de avec l'autre nom: Aristide La Douceur, Aristide de La Douceur. Enfin, le mal est fait, il n'y faut plus peuser!

Et il caressait avec un soupir de regret ses favoris grisonnants. Cependant le bébé frais et rose dormait dans son berceau, de toutes ses forces et les deux poings fermés. Rêvait-il de l'oncle Jérôme, qui s'approchait en ce moment sur la pointe du pied? Les bébés ne racontent pas leurs rêves, et les mamans seules savent déchiffrer sur ces figures de chérubins les pensées vagues de leurs petites âmes à peine éveillées.

L'oncle Jérôme avait salué distraitement tout le monde, et contemplait son neveu.

- Voyez-moi ce gaillard, quel ceil! -- il avait pourtant les yeux bien fermés, -- quel poing, quel nez superbe!

L'oncle enthousiaste avait parlé un peu haut, comme il le faisait toujours, du reste, pour ne pas se déshabituer du commandement. Il pouvait éveiller le petit dormeur; son frère le lui fit remarquer.

— C'est bien, répliqua-t-il, en baissant néanmoins la voix, c'est bien, accoutume ton fils aux petites douceurs, fais-en une fillette; tous les pères faibles ont de ces idées peureuses. Regarde-moi les sauvages élever leurs enfants; en voilà des modèles; aussi quels hommes cela fait! Tandis que, avec ta méthode... Mais je suis là, heureusement, moi, et je saurai faire de ton garçon autre chose qu'un mangeur de tartines sucrées.

En disant cela, l'oncle Jérôme se gourmait dans son immense faux col; on eût dit qu'il se préparait à sauver la patrie.

Il sortit solennellement avec son frère pour aller, dans la bibliothèque, arrêter le programme du baptême, qui devait avoir lieu le lendemain.

- Je veux, dit-il, que cela fasse époque dans les annales de la paroisse. On ne naît qu'une fois, de même qu'on ne meurt